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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 

  

ATA DE REUNIÃO

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CEDPI/RO
ATA DA  1ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA DIA 09 DE FEVEREIRO DE 2021 

Aos nove dias do mês de fevereiro de 2021, às oito horas e trinta minutos, por meio de
videoconferência, utilizando o aplicativo Google Meet, respeitando o distanciamento social previsto no
Decreto N° 25.470, DE 21 DE OUTUBRO DE 2020, o qual institui o Sistema de Distanciamento Social
Controlado para fins de prevenção e de enfrentamento à epidemia causada pelo novo Coronavírus –
COVID19, no âmbito do Estado de Rondônia, bem como o Decreto N° 25.728, DE 15 DE JANEIRO DE
2021, o qual determina medidas temporárias de isolamento social restritivo, visando a contenção do
avanço da pandemia da COVID-19, realizou-se a 1ª Reunião Ordinária do CEDPI/RO do exercício,
com a presença dos seguintes Conselheiros(as): Ana Paula Silva - Titular (representante da Secretaria
Estadual de Assistência Social - SEAS), Giselle da Silva Rosa - Suplente (representante da Secretaria
Estadual de Assistência Social - SEAS), José Neves Sobrinho – Suplente (representante da Secretaria de
Estado da Agricultura – SEAGRI), Inácia Damasceno Lima – Titular (representante da Secretaria
Estadual da Educação – SEDUC), Maria Josinete Batista – Suplente (representante da Secretaria
Estadual da Educação - SEDUC), Antônia Melo Uchôa – Suplente (representante da Secretaria de Estado
da Saúde – SESAU), Júlio Cesar Rodrigues Ugalde - Titular (representante da Secretaria de Estado da
Segurança, Defesa e Cidadania - SESDEC), Marcelo da Silva Lima - Titular (representante da Secretaria
Estadual de Turismo - SETUR), Rosirene Calaça da Silva – Titular (representante da Conselho Regional
de Serviço Social – CRESS), Deusdedi Rodrigues Alves - Titular e Presidente (representando o Conselho
Regional de Psicologia - CRP 20ª Região/RO), Maria José Ovídio Miranda – Titular (representante da
Pastoral Pessoa Idosa – PPI) e Eliete de Almeida Azevedo – Titular (Representante do SINDSEF). Além
do Sr. João Bosco de Lima Cardoso ouvinte da SESAU, da secretária executiva Marines Maciel Paixão
Silva e da estagiária Letícia Milla Silva Nascimento, onde os Conselheiros deliberaram sobre a seguinte
PAUTA: 1. Providências para eleição da próxima gestão; 2. Vacinação nas ILPIS; 3. Plano de Ação
2021 - CEDPI; 4. Informes. O presidente iniciou a reunião dando bom dia a todos e logo em seguida
passou a palavra para aqueles que quisessem se pronunciar sobre o momento de pandemia. Conselheiro
Neves: Bom dia, eu estou bem e estou me cuidando, com a chegada da vacina a situação irá melhorar.
Parabenizo a todos os colegas e que tenhamos uma ótima reunião. Conselheira Inácia: Bom dia a todos,
eu estou bem e tenho essa preocupação com todos e nesse momento eu gostaria de pedir que tenhamos
pensamento positivo, meu irmão está internado no CEMETRON com Covid. Estamos apreensivos, mas
ele está melhorando. Espero que logo possamos sair desse momento de pandemia. Presidente Deusdedi:
Eu posso dizer que essa plenária hoje a gente dedica a você, e dizer que todos estamos impactados com o
jeito como as pessoas estão vivenciando. A vacina está aí e é bom saber que está protegendo aquele que
está trabalhando na linha de frente, temos que lembrar também que eles possuem seus familiares.
Conselheira Uchoa: Bom dia a todos, é uma satisfação estar aqui em reunião, quero aqui dizer para a
Inácia ter pensamento positivo e que dia melhores virão, sinta-se acolhida. Quero apresentar o João Bosco
que está participando comigo. João Bosco: Bom dia, é um prazer estar participando desse grupo. Quero
prestar minha solidariedade a colega e vários outros que estão passando por essa situação difícil, creio que
essa pandemia vai passar e essas coisas vão melhorar. Presidente Deusdedi: Bem vindo Bosco, é um
prazer ter você conosco. Conselheiro Neves: Eu queria registrar aqui que minha mãe tem 93 anos e foi a
primeira pessoa a se vacinar na minha cidade. E dizer para Inácia que desejo melhoras para seu irmão.
Conselheiro Julio: Bom dia a todos, é uma satisfação poder somar com esse conselho e dizer que estou na
torcida pelo seu irmão Inácia, vamos ter pensamento positivo que esse momento vai passar. Me coloco à
disposição para somar com o Conselho e que tenhamos uma ótima reunião. Conselheira Maria José:
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Bom dia, infelizmente a pandemia veio para atrapalhar a vida de todos. Eu liguei para o senhor Benito de
Jaru e ele disse que todos os idosos foram vacinados. No momento, o que podemos fazer é acompanhar
esses idosos e orientá-los para essa vacinação. Conselheira Inácia: Eu liguei para Cacoal e disseram que
todos receberam a primeira dose. Presidente Deusdedi: Teve uma situação no Lar Leal onde só levaram
vacinação para os internos, mas ele me ligou e eu disse para não aceitar que somente os idosos fossem
vacinados pois já havíamos acordado com a secretaria de imunização que iriam ser todos. Marines é com
você. Secretária Marines: Realizou a leitura do ofício de convocação. Presidente Deusdedi: Vamos
começar pela questão da eleição, eu gostaria que você explicasse o processo da eleição e quais passos já
foram dados com relação a essa questão. Secretária Marines: Com referência a composição do Conselho,
nós esbarramos na questão da gestão do CEDPI ter encerrado em 11 de setembro de 2019, porém, a lei e
no decreto permite que o mandato seja reconduzido por mais um período, por algum motivo isso acabou
passando batido, mas não sei o motivo pois na época ainda não assessorava o Conselho. A SEAS está
encaminhando um documento solicitando a regularização do Conselho e, para adiantar já temos uma
minuta de decreto de recondução confeccionada com efeitos retroativos a 11 de setembro de 2019, para
que essa gestão tenha vigência até o dia 11 de setembro de 2021 e com isso ter tempo para realizar o
fórum, restando vocês deliberarem sobre o encaminhamento da solicitação à SEAS. Com referência ao
edital, eu estou com o anterior salvo para a comissão ir fazendo as alterações, o conselho na última reunião
predefiniu os órgãos para compor a comissão eleitoral, porém, a resolução vai sair com a data da reunião
de hoje pois na ocasião, estávamos aguardando a indicação das nova representantes da SEAS citadas pela
Conselheira Dulcianne. De urgência, precisamos primeiro legitimar o mandato de vocês, por meio de
Decreto Governamental, para que as ações do Conselho, não sofra solução de continuidade. Presidente
Deusdedi: Eu fico pensativo, pois foi feito uma plenária e foi aprovada a recondução e a gente tinha feito
um decreto, eu imaginava que esse decreto tinha sido publicado. Vamos abrir para os Conselheiros, se eles
aprovam o encaminhamento para publicação do decreto de recondução do mandato até 11 de setembro de
2021. APROVADO por unanimidade. Presidente Deusdedi: Eu me recordo que houve uma reunião
com essa deliberação, quem participou foi a Luciana e ela ficou escolhida como vice-presidente.
Conselheira Maria José: Eu me lembro dessa resolução, só não sei se foi publicada. A lei faculta a
recondução do presidente. Presidente Deusdedi: Até maio eu quero fazer essa eleição para ficar já tudo
certinho. Secretária Marines: Pelo que pesquisei, só foi publicado a resolução da nomeação da mesa
diretora e não o Decreto de composição do CEDPI. Peço licença para fazer um alerta para as
representações da sociedade civil que pretendem participar do Fórum, que seria bom ir organizando os
documentos básicos. Também gostaria de verificar se a comissão vai ser somente composta pela SEAS,
SESAU e PPI, pois tenho providenciar a publicação da resolução. Presidente Deusdedi: Já está bom, eu
vou estar ajudando, o Conselheiro Neves também e você. Nós temos nosso edital da última eleição e é só
ir adequando.  Agora vamos à questão da vacinação nas ILPIs que é uma preocupação que eu tenho
porque temos que proteger os idosos, os cuidadores, os diretores. Nós temos como exemplo o Lar Leal
onde os diretores estão morando na instituição pois tinha bastante pessoas que eram voluntárias e devido a
pandemia não pôde mais estar indo e tem outras instituições com a mesma realidade. Então nada mais
justo que ao vacinar os idosos, essas pessoas também sejam vacinadas porque elas estão diretamente
ligadas aos idosos. No estado de Rondônia não houve óbitos nas instituições, então o poder público tem
que fazer uma análise e ser razoável. Nós fizemos reuniões com a SESAU e com a secretaria municipal
porque o MP cobrou, nós fizemos um ofício colocando o quantitativo de idosos, as instituições que
estavam na condição. Nós fizemos o nosso papel que é de comunicar o estado e o estado comunicar os
municípios porque quem faz a imunização são os municípios. Para piorar a situação todo dia tem fake
news sobre a vacina, instrua as pessoas a entrar no site da prefeitura do seu município para acompanhar o
cronograma de vacinação. Conselheira Inácia: Eu gostaria de saber como faço para ver a questão da ILPI
de Cacoal que não é acompanhada por nós pois não temos informação sobre eles. Presidente Deusdedi:
Nós fizemos o levantamento de todos os que estavam conosco, mandamos para a SESAU, a SESAU
despachou via SEI para a AGEVISA e a AGEVISA disponibilizou para todos os municípios. Conselheira
Inácia: Os que não estão ligados nos conselhos a gente não tem acesso, não é? Presidente Deusdedi: Não
temos acesso, mas podemos estar acompanhando pelo grupo da SESAU. O ideal é que cada município
tivesse um conselho municipal nos respaldando de informação. Conselheira Inácia: Uchoa, eu gostaria de
saber como faz para saber se as instituições que não estão ligadas ao conselho foram cadastrados, tem
algum site em que a gente possa olhar? Conselheira Uchoa: Funciona assim, o estado distribui para o
município e o município é o responsável por vacinar nas instituições. Até o momento não temos esse site
dizendo a quantidade de idosos de cada município porque para ter acesso o município tem que estar dando
essa devolutiva. Presidente Deusdedi: Uchoa, será que você conseguiria contactar as regiões e conforme
fossem respondendo você avisa lá no grupo para a gente. Essa instituição de Cacoal que não é assistida
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pelo Conselho pois parece que não é uma instituição, não sei onde fica essa instituição. Conselheiro
Neves: Eu creio que qualquer instituição, esteja ligada ao Conselho ou não com certeza a prefeitura tem
conhecimento e faz o acompanhamento, é quase certeza de que já foram imunizados. Conselheira Maria
José: Eu penso o mesmo que o senhor Neves, as secretarias já devem ter cuidado desses idosos. A gente
pode ver os municípios que tem conselho e entrar em contato com eles para ver se sabem de algo ou se
estão acompanhando. Presidente Deusdedi: Eu vou pedir para a Letícia ligar para esses Conselhos e ela
buscar essas informações. Depois que fizemos o ofício e encaminhamos para a SESAU, o MP entrou em
contato querendo saber quais ações de acompanhamento tínhamos feito. Foi um pequeno ato que nos dá
embasamento e credibilidade, nós colocamos que deveria abranger os cuidadores, pessoal da enfermagem
e os gestores. Conselheira Maria José: Quero parabenizar o presidente por essa iniciativa. Presidente
Deusdedi: São atos pequenos, mas que fazem a diferença. Nós fazemos nosso trabalho com respeito, sem
trazer constrangimento para ninguém. Esses atos fazem o estado e o município perceber que nós estamos
acompanhando, que todos os conselheiros estão atentos, só em estar buscando informações estamos
contribuindo, isso é um mérito de todos nós. Conselheira Maria José: Quero lembrar que não somos
conselheiros só dentro do Conselho não, a gente tem que estar atento a toda situação do idoso. Somos
conselheiros  as 24 horas do dia. Conselheira Inácia: Eu queria cobrar a nossa carteira de conselheiros
porque teremos mais respaldo nas situações. Presidente Deusdedi: Quem ia fazer a carteira era o
SINDSEF, porém, nem os conselheiros estão conseguindo participar das reuniões. Eu tenho a ideia de a
gente fazer a matriz e cada um levar sua foto e nós mesmos fazer nossas carteirinhas. Ou então podemos
fazer uma declaração para cada conselheiro para caso precise usar. Conselheiro Neves: Eu tenho um arte
finalista que pode fazer isso para nós e fazer cartão com código de barra. Presidente Deusdedi: A
próxima pauta é o plano de ação, nós renovamos ele automaticamente, mas tem algumas coisas que não
conseguimos avançar que é a questão dos bancos. Eu estou pegando o nome do diretor geral e gerente
geral e vamos fazer um documento em nome do Conselho e eu vou protocolar esse documento pedindo
providências. Alguém tem mais alguma coisa? Conselheira Maria José: Tem a questão das visitas que
deveríamos fazer aos municípios, porém, no momento está inviável. Presidente Deusdedi: A gente está
programando para fazer visitas a partir de maio e vamos precisar da ajuda de todo mundo porque vamos
revezar entre nós essas visitas. João Bosco: Na nossa última conversa, eu e a Uchoa conseguimos fazer
um contato prévio com as principais unidades de saúde do estado no sentido de humanizar nessas unidades
de saúde para que os profissionais deem um acolhimento humanizado aos idosos. Só para compartilhar
com vocês que eu e a Uchoa já fizemos esse contato prévio. Presidente Deusdedi: Só para vocês saberem
que nessa reunião nós estávamos discutindo formas de projetos de humanização nas unidades de
atendimento do governo. Algum conselheiro tem alguma coisa a trazer? Conselheira Rosinere: Queria
saber como faz com a questão dos idoso que não tem locomoção para ir se vacinar. Presidente Deusdedi:
Tem um cadastro, eu mandei o link para vocês, lá você cadastra o idoso e põe que ele não tem locomoção
e eles vão agendar para esse idoso. Secretária Marines: Só uma sugestão com relação ao plano de ação,
eu creio que tenha que ser revisado, readequado e colocado em pauta na próxima reunião. Presidente
Deusdedi: Você como nossa secretária já pode encerrar nossa reunião. Secretária Marines: Obrigada
Presidente, meu desejo é  que a vacina chegue logo para todos, para finalizar, informo que a partir desse
exercício os conselheiros que faltarem as reuniões, deverão enviar por escrito, uma justificativa com
motivo da falta. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 1ª Reunião Ordinária do CEDPI/RO
do ano de 2021, da qual eu, Marines Maciel Paixão Silva, Secretária Executiva do CEDPI/RO, lavrei a
presente Ata que vai devidamente assinada pelo Presidente Deusdedi Rodrigues Alves e por todos os
Conselheiros presentes.
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